

Zürich, 11.07.2022

Nationale Sensibilisierungskampagne

Bern, Basel, Zürich: Clean-Up-Aktionen für saubere Gewässer

Zwei Organisationen, ein Ziel: Feldschlösschen und die IG saubere Umwelt (IGSU) setzen sich gemeinsam für saubere Gewässer ein. Mit Clean-Up-Aktionen in Bern, Basel und Zürich wollen sie die Aare-, Rhein- und Limmatufer von Abfall befreien und damit die Öffentlichkeit für die Littering-Problematik sensibilisieren. An der ersten Aktion in Bern wurden 12 Abfallsäcke gefüllt.

«Ohne qualitativ hochstehendes Wasser ist es uns nicht möglich, ein einwandfreies Bier zu brauen. Sorge zum Wasser zu tragen und seine Qualität zu schützen ist uns seit jeher ein wichtiges Anliegen. Deshalb haben wir den sorgenvollen Umgang mit Wasser in unserer Nachhaltigkeitsstrategie verankert», erklärt Jérôme Rueff, Brand Director bei Feldschlösschen. Neben Massnahmen zur Renaturierung, zum Schutz von Naturschutzgebieten und zum Wassersparen unterstützt Feldschlösschen auch die Reinigung von Gewässern. Dazu hat sich die Brauerei einen erfahrenen Partner zur Seite geholt: Gemeinsam mit der IGSU organisiert Feldschlösschen Clean-Up-Aktionen in den grössten drei Deutschschweizer Städten. So sollen Flussufer gesäubert und die Bevölkerung auf die Littering-Problematik aufmerksam gemacht werden. Nach einem Aufruf zur Teilnahme haben zahlreiche Konsumenten ihre Mithilfe zugesichert. Unterstützt werden diese auch von Feldschlösschen-Mitarbeitenden. Die erste Clean-Up-Aktion an der Aare in Bern am Samstag, 9. Juli war ein grosser Erfolg. «Es war beeindruckend, mit welchem Eifer die Helferinnen und Helfer angepackt haben», freut sich Cédric Québatte, IGSU-Teamleiter. «Gemeinsam konnten wir das Aareufer von Littering befreien und haben dabei 12 Abfallsäcke gefüllt.»

Clean-Up-Aktionen und Plakat-Sujets

Die nächste Aktion folgt am 16. Juli am Basler Rheinufer zwischen Wettsteinbrücke und Birschöpfli. Und am 23. Juli geht es dem Littering an der Limmat zwischen Werdinsel und dem Escher-Wyss-Platz in Zürich an den Kragen. Die IGSU hat für Feldschlösschen die Organisation der Clean-Up-Aktionen übernommen. Zudem werden die Helferinnen und Helfer jeweils von mehreren IGSU-Botschafterinnen und -Botschaftern begleitet. Zur Kampagne «Gemeinsam für Schweizer Gewässer» von Feldschlösschen gehören auch zwei neue Plakat-Sujets der IGSU, die zum korrekten Abfallentsorgen an Gewässern motivieren. Sie können unter <http://www.igsu.ch/plakate> bestellt werden.

Unterstützung von Städten, Gemeinden und Schulen

Die IGSU unterstützt nicht nur Unternehmen, sondern auch Städte, Gemeinden und Schulen mit verschiedenen Anti-Littering-Massnahmen. So zum Beispiel mit dem nationalen IGSU Clean-Up-Day, der vom Bundesamt für Umwelt BAFU, dem Schweizerischen Verband für Kommunale Infrastruktur SVKI und der Stiftung Pusch unterstützt wird. Dieses Jahr findet der Clean-Up-Day am 16. und 17. September statt. Ausserdem bietet die IGSU gemeinsam mit Swiss Recycling kostenlose Unterrichtsmaterialien für Lehrpersonen zu den Themen Littering und Recycling an und vergibt die IGSU das No-Littering-Label an Städte, Gemeinden und Schulen, die sich gegen Littering engagieren, und unterstützt Institutionen bei der Umsetzung von Raumpatenschafts-Projekten.

IGSU

Interessengemeinschaft für eine saubere Umwelt und für mehr Lebensqualität
Communauté d'intérêts pour un monde propre et une meilleure qualité de vie
Gruppo d'interesse per un ambiente pulito e una migliore qualità di vita
Hohlstrasse 532, 8048 Zürich, Telefon +41 43 500 19 99
info@igsu.ch, www.igsu.ch

Weitere Informationen zur Kampagne «Gemeinsam für Schweizer Gewässer» von Feldschlösschen finden Sie hier:

<https://schweizergewaesser.feldschloesschen.ch>

Medienkontakt

- Nora Steimer, IGSU-Geschäftsleiterin, 043 500 19 91, 076 406 13 86, medien@igsu.ch
- Esin Celiksüngü, Stv. Mediensprecherin, 058 123 43 86, uko@fgg.ch

Interessengemeinschaft für eine saubere Umwelt (IGSU)

Die IGSU ist das Schweizer Kompetenzzentrum gegen Littering. Seit 2007 setzt sie sich national mit präventiven Sensibilisierungsmassnahmen für eine saubere Schweiz ein. Eine der bekanntesten Massnahmen ist der nationale IGSU Clean-Up-Day, der dieses Jahr am 16. und 17. September stattfinden wird. Die Trägerschaft der IGSU bilden die IGORA-Genossenschaft für Aluminium-Recycling, PET-Recycling Schweiz, VetroSwiss, 20Minuten, Swiss Cigarette, McDonald's Schweiz, Migros, Coop, Valora, Feldschlösschen und International Chewing Gum Association. Diese engagieren sich daneben auch mit eigenen Aktivitäten gegen Littering und stellen beispielsweise zusätzliche Abfallkübel auf, führen regelmässige Aufräumtouren rund um die Filiale durch oder organisieren Clean-Up-Aktionen mit der Bevölkerung.